



Abengoa pedirá precurso con una deuda de 20 mil mde

- Gobierno español presiona a la banca para buscar dar viabilidad a la compañía
- Con la solicitud pretende trazar un plan financiero en los próximos cuatro meses

RUBÉN ESTELLER
Y JAVIER MESONES

Madrid.— La decisión de Gonvarri de desistir de entrar en el capital de Abengoa precipitó ayer a la compañía andaluza a anunciar que presentará de manera inmediata la solicitud de precurso de acreedores con la intención de usar los cuatro meses disponibles para trazar un plan financiero que le permita salir del atolladero en el que se encuentra, pese a disponer de una cartera de proyectos de ingeniería y construcción récord por casi 8 mil 800 millones de euros.

Si la multinacional que todavía controla la familia Benjumea no halla una solución en este tiempo, se consumará el mayor concurso de acreedores de la historia de España, con una deuda financiera bruta oficial de 8 mil 903 millones de euros, por delante de Martinisa Fadesa, que sin embargo podría superar los 20 mil millones. El gobierno, entretanto, presiona para que acreedores y empresa encuentren una salida que salve a la mayor empresa de Andalucía, que emplea a 24 mil 225 en el mundo (5 mil 571 en España).

Abengoa cifra su deuda total bruta en 8 mil 903 millones, con un costo medio de 7%. De esta cifra, la mayor partida es deuda corporativa, por un importe de 5 mil 828 millones a un costo medio de 7,6%. El importe recoge también 2 mil 57 millones de deuda sin recurso en proceso con costo de 6% y otros mil 18 millones de deuda sin recurso y costo de 6,6%.

No obstante, el conjunto de pasivos del grupo sevillano supera los 20 mil 71 millones, según sus cuentas financieras del tercer trimestre del año.

Ayer Fitch rebajó el rating de la deuda a largo plazo de Abengoa desde 'B' a 'CC', dentro del grado de alto riesgo, al considerar que su deuda está en 'situación cercana a la insolvencia'. Fitch se anticipa así a Moody's, que había advertido de los riesgos de la firma.

Con el precurso de acreedores, Abengoa lanza una patada hacia adelante



La empresa de energías renovables tiene en México tres plantas de generación eléctrica y un contrato más que no inció.

lante para ganar tiempo. Cuatro alternativas se vislumbran para la compañía. La ideal sería encontrar un socio que entre en el capital de la compañía con participación relevante.

Otra sería que los bancos canjearan la deuda por acciones y hacerse con el control de la compañía. Para ello sería necesaria una importante quita y, en este momento, esto no se ha puesto sobre la mesa de negociación, según fuentes financieras.

La tercera sería que Abengoa proponga un plan de viabilidad que conzenga a la banca.

Y, la cuarta opción, es la liquidación definitiva de la empresa. Un extremo que desde el Gobierno central y de Andalucía quieren evitar a toda costa. La ministra de Empleo, Fátima Báñez, instó ayer a la compañía andaluza a salvaguardar el empleo.

Entretanto, Abengoa envió ayer un comunicado interno para tranquilizar a la plantilla. ●

Deja en el aire proyectos en todo el orbe

ARACELI MUÑOZ

●●● **MADRID.**—La internacionalización era uno de los pilares básicos de crecimiento de Abengoa y sus ventas en el exterior han llegado a representar en los últimos meses 86% de su negocio. Con su quiebra, arrastra a un futuro incierto a una veintena de proyectos en construcción distribuidos por todo el mundo. El 75% de éstos se ubican en América del Sur.

Abengoa aterrizó en esta región en los 60, desarrollando sus primeros proyectos en Colombia, Venezuela, Guatemala y Argentina. En la actualidad, 35% de sus ventas dependían de esta región. Su aportación al negocio total fue de mil 701 millones de euros de enero a septiembre de este año.

La joya de la corona era Brasil, que representaba 12% del negocio, donde

24,225

EMPLEADOS tiene la compañía alrededor de todo el mundo.

poseían 24 activos. En ese país deja en construcción nueve líneas de transmisión, así como el Hospital de Manáus —30 mil metros cuadrados—.

México sufre efecto. Otro de los grandes damnificados de esta caída es México, país en el que llevaban más de 30 años. Aquí abandona a su suerte dos plantas de ciclo combinado y otra

La excluyen del Ibex tras perder 54%

MARTA ESTARELLAS

●●● **MADRID.**—La ruptura del acuerdo con Gestamp y el posterior anuncio del precurso de acreedores de Abengoa llevó a la compañía a perder la mitad de su valor en bolsa. Una sesión en la que se negociaron 46% más de título, hasta 44.8 millones de euros, frente a los 30.6 millones negociados de media en los últimos seis meses.

Tras haber estado suspendida de cotización durante más de tres horas, los títulos de la empresa de energías renovables cerraron la sesión con caídas de 53.85%, hasta marcar los 0.42 euros por acción, su mínimo histórico de cierre después de que en el intradía llegara a caer 69.12% a 0.28 euros.

La avalancha de ventas fue tal que su rango estático fue ampliado en tres ocasiones —primero a 30%, después a 60% y finalmente a 80%—. Tras una sesión dramática y volátil, su capitalización quedó reducida a 405.9 millones de euros. Por este motivo, el Comité Técnico del Ibex 35, decidió al cierre del mercado excluir los títulos de Abengoa Clase B del selectivo "con efectos del 27 de noviembre". ●

